

Los asuntos de Marruecos

# Diez heridos y dos muertos en Tizzi-Assa

Las bajas se produjeron en la conducción de un convoy

POR TELEFONO

Madrid 18,

PARTE OFICIAL

Anoche se facilitó, como de costumbre, el siguiente parte oficial de Guerra:

"Zona oriental.—La sección que resguarda el camino cubierto de Tizzi-Assa sostuvo ligero tiroteo con el enemigo, resultando herido un soldado de Ingenieros.

Una columna formada por fuerzas de la meja y del Tercio, á las órdenes del teniente coronel Franco salió hoy, á las siete, de Tafersit para establecer el puesto fortificado y proceder al relevo de la compañía del Tercio y Regulares que guarnecen el collado, llegando hasta Tizzi-Assa con un convoy de 170 acémilas.

Se hizo totalmente este convoy y quedó terminado el puesto fortificado, replegándose las tropas hasta el punto de partida, y teniendo que lamentar las siguientes bajas:

Ingenieros: capitán don Luis Hidalgo y teniente don Juan Miguel, heridos leves, y un soldado grave.

Tercio extranjero: dos muertos, tres heridos graves y cuatro leves.

Regulares de Alhucemas: un cabo herido mediano grave.

Zona occidental.—Sin novedad."

UN INTERPRETE ENFERMO

Comunican de Tetuán que procedente de Tazarut, en donde, como es sabido, reside el Raisuni, llegó el intérprete don Cándido Cerdeira, que tan importante intervención tuvo, con el malogrado cónsul Zugasti, en la sumisión del "cherif", y que asistió con el general Castro Girona á la entrevista que determinó la reconciliación de España con su antiguo aliado y entonces enemigo.

Ha asegurado que la salud del Raisuni mejora de momento en momento, y que pronto se hallará totalmente curado de la dolencia que padece.

El señor Cerdeira ha regresado por hallarse enfermo, aunque no de gravedad.

LA REINA Y EL CALIFA

Dicen de Tetuán que mañana visitará la plaza la reina doña Victoria Eugenia.

Llegó á Tetuán procedente de Fez el califa Muley Medig, que pasará una temporada en aquella ciudad.

PERJUICIOS DEL LEVANTE

Comunican de Chafarinas que á consecuencia del temporal se hallan refugiados en aquel puerto muchos barcos.

No pudieron salir tampoco de aquel puerto el comandante de Cabo de Agua y el jefe de la cabilla de Quebdana, así como tampoco la columna que se hallaba dispuesta á embarcar con dirección á Melilla para cumplimentar el alto comisario de España en Marruecos, general Alzupuru.

Comunican de Málaga que, á consecuencia del fuerte temporal desencadenado en aquella costa, no pudo salir el vapor correo para Africa ni llegó el de Melilla.

La sección del regimiento de Otumba que había marchado allí para incorporarse á las fuerzas expedicionarias, no pudo embarcar á causa del temporal.

REBELDES EN DISPERSION

Las baterías de Tizzi-Assa dispersaron grupos rebeldes, que fueron descubiertos cuando se hallaban realizando trabajos de fortificación.

En tal día como hoy

## San Sebastián hace 30 años

DIA 17 DE MARZO DE 1894

A las dos y media de la madrugada estalló un violento incendio en la Tintorería de París, propiedad de los señores Deslandes, establecida en las inmediaciones del Chofre, en el barrio de Gros. El incendio quedó localizado á las seis de la mañana, habiendo quedado destruido el edificio y en un estado lastimoso la maquinaria. Las pérdidas materiales fueron considerables.

—En los almacenes de madera que don Manuel Urrola poseía en el barrio de Gros, el obrero Francisco Iyaregui fué alcanzado por un gran tablón, resultando con la pierna izquierda fracturada.

—En la línea de Zumárraga á Durango, en el kilómetro 21, hubo un desprendimiento de tierras, interrumpiéndose la circulación de trenes, y los viajeros tuvieron que hacer trasbordo.

—En el exprés marchó á Vitoria el obispo de la diócesis, señor Piérola.

—Por la noche, en el teatro del Circo, se celebró ensayo general de la ópera del señor Santesteban "Presidente".

DIA 18 DE MARZO DE 1894

En la parroquia de Santa María se celebró por la mañana la fiesta llamada de la bandera, cantándose á toda orquesta el "Vexilla", el "Oerux" y el "Responsorio", de Santesteban.

—Desde una ventana del hospital civil se arrojó al jardín un enfermo, el cual sólo se produjo lesiones de escasa importancia.

—En la Casa de Socorro fué curado de una contusión en la mano izquierda un sujeto llamado Cruz Urquiola.

—Acompañado de su joven y bella esposa, marchó á Bilbao don Anselmo Latayllade.

—A pesar de la baja temperatura, fueron muchos los donostiaras que marcharon á Hernani y Astigarraga en pos de la buena sielra.

Los aurigas y el Municipio

### Los primeros se quejan, y el segundo les obliga a cumplir su acuerdo

Quando ayer por la mañana visitamos el Gobierno civil, vimos en la calle de Bengoechea una larga hilera de coches de alquiler cuyos aurigas paseaban silenciosos ante los respectivos vehículos.

En los pasillos del Gobierno encontramos al jefe de la Guardia municipal, señor Vivar, quien nos dijo que todos aquellos cocheros que habíamos visto, iban á protestar ante el gobernador de la última resolución adoptada por el Ayuntamiento, que limita el número de coches en la parada de la Avenida de la Libertad á cuatro vehículos por manzana.

Una comisión de cocheros penetró en el despacho del gobernador, pero el señor Arzadun, sin inhibirse por completo en el asunto, recomendó que acataran las órdenes de la Alcaldía.

Por la tarde vimos nosotros al señor Vega de Seoane y le hablamos de lo que ya queda expuesto.

El alcalde nos dijo que, sin entrar en el fondo de la cuestión, él tenía que mantener á toda costa un acuerdo del Ayuntamiento, acuerdo que fué tomado después de meditarlo.

Y, como yo—nos añadía— estoy seguro que olinará la Comisión de Gobernación, la cual reuno en estos momentos.

En efecto, la reunión se celebró á las seis de la tarde, y luego de oír la opinión del jefe de la Guardia municipal, decidí informar en el sentido de que se ratificara el Ayuntamiento en su acuerdo de 14 de febrero del año actual.

EL ENSANCHE DE GROS

El alcalde recibió la visita de varios propietarios del barrio de Gros, que fueron á interesarle para que en su próximo viaje á Madrid acelerara la tramitación del expediente de ensanche del mencionado barrio, cosa que prometió cumplir.

HACIENDO LA MALETA

El alcalde nos dijo que había recibido la visita del comandante de un crucero holandés que ha llegado á Pasajes.

Hoy devolverá la visita.

Por último, confirmo que el viernes próximo saldrá para Madrid, con objeto de resolver asuntos de importancia, de los que ya hemos ido dando cuenta á nuestros lectores en días anteriores.

Los teatros madrileños

### La Robine en la Comedia

(POR TELEFONO)

Madrid, 18.

En el Teatro de la Comedia se celebró ayer el debut de la Compañía de comedia francesa Robine-Alexandra, que puso en escena la obra de Alejandro Dumas (hijo) «Francillon», en tres actos.

Asistió al teatro, que estuvo brillanteísimo, el archiduque Guillermo.

Los artistas fueron muy aplaudidos.

El "chauffer" y las criadas

### Ellas se amaban locamente y los tres robaban en combinación

Madrid, 18.

El diplomático don Alfonso de la Jara y Seijas ha presentado en el Juzgado de guardia una denuncia en la que se dice que al abrir el testamento hecho por su tía doña Elena Seijas, recientemente fallecida, y al hacer el inventario de los objetos que aparecían en el documento, observó la desaparición de muchas alhajas de gran valor.

Como el denunciante da varios nombres de personas en quienes sospecha, la policía detuvo á la joven Aurelia Martín, que estuvo en casa de la testadora en calidad de criada, y á su novio, JJuan Barriopedro, "chauffer" de la casa.

En el domicilio de Aurelia se practicó un registro y la policía encontró en un baúl cuatro relojes de oro con piedras preciosas, un reloj de acero con pedrería fina, un aderezo completo de oro y brillantes, un broche de oro con rica pedrería y otras alhajas, cuya desaparición fué denunciada por el heredero de la señora Seijas.

Aurelia ha negado participación en el robo y ha dicho que el baúl pertenece á otra muchacha, llamada Elena, que también sirvió en casa de la finada y que fué, asimismo, novia del "chauffer".

Este, al igual que Elena y que Aurelia, ha negado su participación en el robo.

De todas maneras, los tres han sido detenidos y es seguro que ellos dirán, al fin, la verdad.

### Muebles-Tejidos

LA AMERICA. IDIAQUEZ, 6.—Teléfono 6-23

Gran surtido de muebles de todas clases y precios. Trajes, impermeables, mantas, relojería. Ventas al contado y á plazos.

### SARNA

CURASE EN 10 MINUTOS sin baño, con el acreditado SULFURETO

CABALLERO

Venta en droguerías, centros de espejillos y farmacias

### Se vende

En Rentería, un chalé con hermosa huerta y jardín. Dirijirse, en Rentería, á Gerardo Cambronero.

### F. Loidi Zuláica

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL Y SECRETAS

Consulta de diez á una y de cuatro á siete

ALAMEDA, 6, primero

### Torres y Compañía

Instalaciones sanitarias y eléctricas. Toda clase de reparaciones. Representantes en Guipúzcoa de la Casa C. BLOCH. Instaladora SAN BARTOLOME, 7 -.- TELEFONO 12-50

ODONTOLOGO

### V. Sáenz de Viguera

— Vergara, núm. 4, 1.º —

### Doctor Zubia

Especialista en enfermedades de OJOS, NARIZ Y GARGANTA

Elcano 5, 2.º.—Consulta de 11 y 1 y de 3 á 5

Clinica operatoria "SAN JOSE"

### Doctor Ortega

Especialista corazón y pulmones

Consulta de 11 á 12 y de 3 y media á 5.

Calle GUETARIA, 14 — Teléfono, 8-77

### Dr. Tamés Arsuaga

MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL

Especialidades en las enfermedades de la piel y secretas. Plaza del Arenal, 3. Consulta de 10 á 1 y de 3 á 6. Teléfono 2-32 y 15-93.

### Aceros al horno eléctrico

En piezas moldeadas, para automóviles, vagones, locomotoras, buques, molinos trituradoras y maquinaria en general.

ARRIETA Y COMPANIA.—RENERIA

### Dr. Vicente Loidi

OCULISTA. Consulta de 10 á 1 y de 3 á 5

FUENTERRABIA, 4, 2.º

### Impermeables ingleses

Más baratos y mejores que los franceses.

Casa ASTERIO PARRA. — Avenida, 34

## Mucho ojo... CALZADO

Recomendamos que estos días debe comprarse en "LA MINA", por conducto especial sabemos que dicha casa ha recibido enorme cantidad en nuevos y preciosos modelos y que los vende baratísimos.

Fijense bien: en "LA MINA", Oquendo, 24



LA SEÑORA

# Doña Justa Artíz Fernández

falleció el día de anteayer en esta ciudad

después de recibir los Auxilios Espirituales y la bendición de S. S.

== R. I. P. ==

Su desconsolada hermana, la Excm. señora viuda de I. Artíz; sobrinos, doña Juana, don Justo, don Alberto y don Constantino; primos, don Antonio Artíz y doña Carmen Barzanallana de Artíz y demás parientes, ruegan á sus amistades le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á los funerales que en sufragio de su alma tendrán lugar hoy MARTES, á las DIEZ Y MEDIA, en la parroquia de Zumárraga, por lo que quedarán sumamente agradecidos.

San Sebastián, 18 Marzo de 1924.

Domicilio: ZUBIETA, E.

La conducción del cadáver tuvo lugar ayer, á las cuatro de la tarde, al cementerio de Zumárraga.